
 

 

 

 

 

 

 

 

平成２８年度 第６回 定例会 
 

 

 

 

 

 

 

 

会 議 録 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

えびの市教育委員会 
 

  



 

 

 

えびの市教育委員会 

平成２８年度 第６回 定例会 会議録 

 

 

1. 日 時  平成28年8月29日 月曜日 午前9時 から 午前10時12分まで 

    

2. 場 所  えびの市役所本庁 教育委員会 会議室 

    

3. 出席委員  萩原 和範 教育長   松元 國治 委員（教育長職務代理者） 

御手洗 美恵子 委員   

    

4. 欠席委員  東蕨 安美 委員    宮田 慶子 委員 

    

5. 事 務 局  学校教育課長 川野 利光  社会教育課長 領家 修司 

学校給食センター所長 中満 敦雄  

学校教育課長補佐兼総務係長 大河平 隆公 学校教育課主幹 盛満 政仁 

 

6. 議  題    平成28年度第5回教育委員会会議録の承認について 

          教育長及び教育委員からの報告・提案事項について 

          議事 

           (1) 議案第16号 えびの市教職員住宅管理規則の全部改正について 

           (2) 議案第17号 平成28年度えびの市一般会計予算の補正（第5号）について 

           (3) 議案第18号 職員の人事発令について ※非公開 
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 （開会 午前9時） 

萩原和範教

育長 

 

ただ今から、えびの市教育委員会 平成28年度第6回定例会を始めます。 

会議録署名委員の承認について、えびの市教育委員会会議規則第16条第1項の規定により、

会議録署名委員を、松元 國治 委員にお願いしたいと思いますが、よろしいでしょうか。 

 

出席委員 

 

はい。 

 

萩原和範教

育長 

 

続いて、前回の会議録の承認について、学校教育課長から概要の朗読をお願いします。 

 

川野利光学

校教育課長 

 

（第5回 教育委員会会議録の要点を朗読） 

 

 

萩原和範教

育長 

 

会議録について、何かございませんでしょうか。 

 

 

出席委員 

 

ありません。 

 

萩原和範教

育長 

 

なければ、会議録については、承認ということでよろしいですか。 

 

出席委員 

 

はい 

 

萩原和範教

育長 

 

続いて教育長・教育委員からの報告提案事項となっておりますが、委員から何かないでしょ

うか。 

 

松元國治委

員 

 

夏休み中には、大きな事故、事件等はなかったものと思っていますが、長期休業が明けて、

学校が始まりました。ぜひ、教育長を中心にお願いしたいのが、児童生徒は完全に心もリセ

ットされていますので、学校生活に早く慣れるような、心の指導を各学校に徹底していって

ほしいと考えています。いつもこの時期になると心が痛みますが、最近もまた、青森で中学

1 年生が鉄道に飛込自殺をしたと、また遺書もあっていじめにあっていたということのよう

ですが、このことについては、えびの市も例外ではありませんので、各校長は常に考えてい

ると思いますが、教育長あるいは事務局から再度言われると、違った意味で心が引き締まっ

ていくと思いますので、7 日に校長会も開かれるようですので、その折にでも教育長の方か

ら一言、長期休業が終わりましたので、新しい生活に早く慣れさせるような指導をお願いし

たいと思います。 

もう一つは、私自身がよくわかっていませんが、主幹が良く分かっていると思いますが、今

文部科学省が進めている教育方針の中で一番大きな柱になると思いますが、馳前文部科学大
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臣がテレビでしきりに言っていましたが、アクティブラーニングという方式です。昔は、ゆ

とり教育ということで、今はある部分が批判されているところもありますが、私の認識では

アクティブラーニングというのは、自主的な学習というふうに捉えているんですが、そこら

はどういうものなのか、これは、事務局の方で徹底して、教師に図っていかないと、ほった

らかし教育になってしまう恐れがあると書いています。自主的な学習とういうのを中心にし

た教育方法であればですが。それを的確な指導方法を事務局の方で、特に指導主事の方でお

願いしたいと思います。以上です。 

 

萩原和範教

育長 

 

今の言葉は、しょっちゅう出てくるようです。県教委も今その言葉をしょっちゅう使ってい

るし、それだけがひとり歩きしている気がしています。 

 

松元國治委

員 

 

具体的には、主幹に聞きますが、自主的な学習でいいですか。 

盛満政仁学

校教育課主

幹 

 

大きくは昔から言われている教師主導から、児童生徒主体の学習への一つの手法であると思

いますが、宮崎県教育委員会もこのアクティブラーニングは尊重はしていますが、県の学力

調査の結果があまり思わしくないところもあるようなので、これを前面には出さない形で動

いているようです。定着ということをかなり重視した指導方法を県教委は出していると思い

ます。ただ、児童生徒主体の学習としていこうというのは、全体的な流れとしては、出して

いかないといけないということです。松元委員が心配されているように、自主的、主体的と

いう言葉を履き違えて、定着とかが疎かになっては何もなりませんので、注意していかない

といけないと思っております。 

 

松元國治委

員 

 

わかりました。ありがとうございました。 

萩原和範教

育長 

それと、夏休みの間に 3つの祭りがありましたが、その中で、ほとんどが、それぞれの大き

なパンフレットが欲しいという話がありました。昨日も大太鼓踊りがありましたが、ここで

も、今回代わった新しい会長から、ぜひポスターを作って欲しいと言われました。 

 

御手洗美恵

子委員 

 

前もって、知らせるということですね。 

萩原和範教

育長 

はい。ＰＲ用のものです。それを道の駅などに貼ってもらえないかという要望でしたので、

前向きに検討させていただきたいと話しました。その代わり、他にもえびのに伝わる祭りが

ありますので、文化の継承についてのもののみを検討していきますと話しておきましたので、

来年度、社会教育課の方で、考えてもらってよろしいでしょうか。日程が決まっているもの

は、決定した日付で載せればいいのではないでしょうか。 
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領家修司社

会教育課長 

 

以前作ったもののようなものであれば、ここでも作れますので、わかりました。 

松元國治委

員 

 

これは、教育委員会と市長部局とどこで区別をするんですか。例えば牛越え祭りはどうなり

ますか。 

領家修司社

会教育課長 

 

例えば、団体に加盟しているところと、牛越え祭りは、県の指定文化財ですので。もちろん

相手の了解を得てからにはなります。 

 

萩原和範教

育長 

20団体ぐらいあるところに、照会を出して、教育委員会が把握している、市や県の文化財な

どを載せればいかがでしょうか。例えば、先日市民協働課長と話しをしたら、花火大会を載

せたらという話しもでましたが、それをすると、他との調整が出てくるので、やはり教育委

員会に係わるものということの方がいいと市民協働課長とも話しになりました。 

 

松元國治委

員 

 

いつも話題になるのは、観光商工課などとの兼ね合いです。どこかと接点が出てくるので。

どこが主体なのか、教育委員会で出すことはいいと思いますが、これだけはときちんと整理

をしておかないとどれでもいいというのは、収拾がつかなくなると思います。 

 

領家修司社

会教育課長 

 

加盟団体を中心に考えたいと思います。 

松元國治委

員 

 

そこだけ、こっちが整理しておけばいいと思います。これだけはだせないと、一線は引いて

おく必要はあると思います。 

萩原和範教

育長 

 

ただ、応援はしていかないと、後継者が徐々にいなくなりつつありまして、それを観客がい

ることで、次の年につなげられればと思います。昨日行ったところも、新人が 2名入ったよ

うですが、その人たちのやりがいのためにも必要ではないかと思います。議員からも話があ

ったところです。 

 

御手洗美恵

子委員 

 

市の広報では、開催のお知らせはするのでしょうか。 

 

領家修司社

会教育課長 

 

はい。 

御手洗美恵

子委員 

 

どちらかといえば、終わってから、広報で見るというパターンがありましたので。 

いつも終わってから、あったんだなと気付くことがありました。 
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領家修司社

会教育課長 

 

行事予定で、載せているのもあると思います。 

御手洗美恵

子委員 

 

ポスターをつくるのは、いい考えだと思います。前もって、ＰＲできれば。 

萩原和範教

育長 

 

教育委員会では、よく支援しているといいますが、実際には何を支援しているのかと思った

ときに、ＰＲとかしていけばいいと思いました。 

松元國治委

員 

 

確かに寄せればたくさん出てくるかもしれませんが。 

萩原和範教

育長 

 

そう多くはありません。保存はしていても、祭りまでをしているところは少ないところです。 

 

川野利光学

校教育課長 

 

それぞれ、目的があって、奉納とかは、地元でしていると思います。郷土芸能という枠組み

でいけば、教育委員会でも問題ないのではないでしょうか。 

 

御手洗美恵

子委員 

確かに兵児踊りは学校でも教えていますので、そういう意味では郷土芸能になると思います。

残していきたいものであります。 

 

松元國治委

員 

 

やはり、そこはうちの管轄ではないかと、あとで観光商工課が考えてもおかしいので、やっ

ていくことには、問題ないと思いますが、どこまでするのか、目的とかをあらかじめ調整し

てから進めていく必要があると思います。 

 

萩原和範教

育長 

何らかの方向で、出していくことは、必要かと思いますので、社会教育課の方で、検討をお

願いします。 

 他になければ、審議に入ります。議案第16号「えびの市教職員住宅管理規則の全部改正につ

いて」を議事とします。事務局から説明をお願いします。 

 

大河平隆公

学校教育課

長補佐 

 

（説明） 

萩原和範教

育長 

 

質問はありませんか。 
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松元國治委

員 

 

中身的には問題ないと思いますが、教職員住宅は、何戸数あって、入居はどうなってますか。 

大河平隆公

学校教育課

長補佐 

 

11戸ありまして、全て入居しております。 

萩原和範教

育長 

 

例えば土日の関係で、4月 1日に退去して、転出先に 4月 2日に入る場合がありますが、こ

のときはどうなりますか。 

川野利光学

校教育課長 

 

基本的には、日割りになろうかと思います。これまで、日割りがなかったので、改めて規定

したところです。 

 

萩原和範教

育長 

 

しかし、規則には3月31日までと規定してあります。基本的には、4月1日には、転出先に

行かなければいけないので、あってはいけないことですが、当事者同士で話あってもらわな

いといけないと思います。 

 

松元國治委

員 

 

事務局としては、規則どおり、3月31日までには退去してもらうということが基本ですので、

その方向でよいと思います。一般職員は入っていないのですか。管理職だけですか。 

 

川野利光学

校教育課長 

 

そうです。指導主事も含めてです。 

萩原和範教

育長 

 

それでは、議案第16号については、よろしいでしょうか 

委員 はい。 

萩原和範教

育長 

 

続いて、「議案第17号 平成28年度えびの市一般会計予算の補正（第5号）について」を議

事とします。説明をお願いします。 

川野利光学

校教育課長 

 

（説明） 

 

領家修司社

会教育課長 

 

（説明） 
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萩原和範教

育長 

 

質問がありましたら、お願いします。 

松元國治委

員 

 

飯野中剣道場の解体については、跡地の利用は何かありますか。 

川野利光学

校教育課長 

 

今のところは、駐車場にする予定であります。 

松元國治委

員 

 

駐車場にすればいいと思いますが、剣道部はどうなりますか。 

川野利光学

校教育課長 

 

剣道部の方は、基本的には体育館を使っていただくようお願いしております。今は、飯野出

張所横のホールでしていただいていますが、こちらの考えとしては、基本的には体育館でお

願いしております。 

 

松元國治委

員 

 

ということは、剣道場は作らないということですか。 

川野利光学

校教育課長 

 

はい。 

松元國治委

員 

 

柔道場はどうなっていますか。 

川野利光学

校教育課長 

 

剣道場については、樹木の影響もあって、傷みが激しくなったと思いますが、柔道場は思っ

たより、しっかりしておりますので、修繕をしながら長寿命化を図っていきたいと考えてい

ます。 

 

松元國治委

員 

 

当分は大丈夫ですか。 

川野利光学

校教育課長 

 

はい。 

松元國治委

員 

 

わかりました。 
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萩原和範教

育長 

 

学校との話し合いは、どうなっていますか。剣道部は体育館の方でするということでいいん

ですか。 

大河平隆公

学校教育課

長補佐 

 

学校とも話をしまして、学校にも体育館の方でお願いしますと話してあります。剣道部から

も体育館でとの話をいただいています。 

 

萩原和範教

育長 

 

続いて、30人学級の事業費について、補正額は、一人分が足りないということですか。 

川野利光学

校教育課長 

 

この額は、現在の予算額から必要額を見越して、不足する額のみを補正するものです。 

松元國治委

員 

 

教育委員会は、見通しが甘かったということには、議会ではなりませんか。 

川野利光学

校教育課長 

 

当初予算編成は、10月から 11月に行いますが、講師の数が確定するのは 3月末になります

ので、予算編成時期に確定まではできないという事情があります。また、任用期間は9月ま

での半年ですのでこれまでの予算の執行を精査した結果、不足する分を 9月議会でお願いす

ることとなったと説明していきたいと考えています。 

 

萩原和範教

育長 

 

説明をわかりやすくするためには、例えばひとつの小学校で、当初43名だったので県費でお

願いする予定でしたが、転出により39名になったため、市費で補う必要がでてきたというよ

うに、限定して説明した方がわかりやすいと思いますので、検討をお願いします。 

次に施設一体型の空調で、前倒しするものですが、来年度以降の見込みや今後暑いのにどう

していくのかという説明を求められると思いますので、計画をもっておいてください。 

 

川野利光学

校教育課長 

 

既に計画を立てております。 

萩原和範教

育長 

 

何年計画ですか。 

川野利光学

校教育課長 

 

今のところ33年度終了を計画しています。 

松元國治委

員 

順序はどう考えていますか。 
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川野利光学

校教育課長 

 

中学校を先に考えております。 

松元國治委

員 

 

その理由はなにですか。 

川野利光学

校教育課長 

 

受験を控えておりますし、小学校からだと、卒業して中学校に入学しても整備されていない

状況がでてきます。また、先日開催された県内の公立学校施設担当者会議でも同様の話を聞

いたところです。 

 

松元國治委

員 

 

1 校ずつであれば、必ず学校間でうちがどうして先ではないのかとの話が校長からも保護者

からもでてくるので、事務局では、そのように言われないようにする必要があります。本来

であれば、中学校をまとめてして、そのあと、小学校をまとめてするというような方向がい

いと思います。 

 

御手洗美恵

子委員 

 

1校ずつしていくのは、理解が厳しいと思います。 

萩原和範教

育長 

 

できるならば一斉にしないと、学校からもですが、親からも相当言われると思います。 

松元國治委

員 

 

中学校を先に一斉にして、例えば2年あけて小学校を一斉にするような形でもいいので、検

討をお願いします。 

萩原和範教

育長 

 

確かに、本当は、来年中学校を全部、次の年に小学校を全部というのが最もいいのですが。 

松元國治委

員 

 

小林市も全部入っているわけですので、周辺の状況も考えて、やはり、進め方をもう一度考

えてみてください。 

川野利光学

校教育課長 

 

わかりました。工事のバランス等も考えてみます。 

大河平隆公

学校教育課

長補佐 

 

ただし、外壁改修などの安全性に係わるものもありますので、そちらを優先して、トイレ改

修など、後回しできるものは空調と入れ替えるような形で検討してみます。 
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萩原和範教

育長 

 

外壁などは、優先してください。トイレなどは後回しでもいいですが、空調を先にしていか

ないといけない。 

川野利光学

校教育課長 

 

先日、公立学校施設整備担当者会がえびのでありまして、視察を小林の南小学校をみさせて

もらいましたが、木質できれいな校舎ができてました。子どもたちもクーラーの効いた涼し

い環境のなかで勉強していました。そこから帰ってくるときに、えびのは暑いところなのに

と思いながら帰ってきたところでした。 

 

萩原和範教

育長 

 

トイレはどうでしたか。 

川野利光学

校教育課長 

 

トイレもきれいでした。フローリングで、バリアフリーになっていました。 

松元國治委

員 

 

トイレについても、学校では色々問題もあるようです。和式ではできない子もいる。男子ト

イレの小便器もいらないというところもある。ブースの中で、洋式トイレで済ませるようで

す。自宅でも男性用トイレを別に作らなくなっている。 

 

川野利光学

校教育課長 

 

南小学校では、男子トイレは和式が１つあって、残りは洋式になっていました。手洗いも自

動になっていました。 

御手洗美恵

子委員 

 

自動水栓は故障はないのでしょうか。 

川野利光学

校教育課長 

 

故障については、わかりませんが、省エネにもなるようです。センサーで水の出しっぱなし

がなくなるのでいいということでした。運動公園も出しっぱなしが多いので、自動がいいと

いうことでした。 

 

萩原和範教

育長 

 

では、続いて、社会教育課の高原町との能と狂言ということですが、えびの市はいくら出す

予定になっていましたか。 

領家修司社

会教育課長 

 

675,000円を当初予算で組んでおりました。これが610,000円に確定しました。 

萩原和範教

育長 

 

いつ開催されますか。 
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領家修司社

会教育課長 

 

11月12日に高原町ふれあい館で開催されます。 

松元國治委

員 

 

児童生徒をつれていきますか。 

領家修司社

会教育課長 

 

いいえ。郷土芸能の関係者を招待という形になるのではないかということです。 

萩原和範教

育長 

 

それでは、議案第17号については、他になければこれでよろしいでしょうか。 

委員 はい。 

萩原和範教

育長 

 

次に、「議案第18号 職員の人事発令について」を議題としますが、本件については人事に

関することですので、非公開としますが、よろしいでしょうか。 

委員 はい。 

萩原和範教

育長 

 

それでは、ここから非公開とします。 

 （審議・承認） 

萩原和範教

育長 

 

これをもって、非公開を解除します。 

これで、議事を終了します。事務局からの事務連絡をお願いします。給食センターからお願

いします。 

 

中満敦雄学

校給食セン

ター所長 

 

今日から給食が始まったところです。他は特にありません。 

萩原和範教

育長 

 

次に学校教育課お願いします。 

大河平隆公

学校教育課

長補佐 

 

次回の教育委員会の日程についてお願いします。第7回定例会を10月3日月曜日9時からお

願いします。次に10月24日に県教育委員との南部教育事務所管内の教育委員との意見交換

と懇親会が予定されています。正式な文書がきたら、再度ご案内します。 
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萩原和範教

育長 

 

続いて、社会教育課お願いします。 

領家修司社

会教育課長 

 

社会教育課ですが、8 月は行事が目白押しでした。特に武蔵川部屋の合宿については、大盛

況ではなかったかと思います。9月も同じくイベントが目白押しであります。以上です。 

大河平隆公

学校教育課

長補佐 

 

学校教育課から報告があります。前回の教育委員会で指示がありました夏期休業期間中のプ

ール開放状況についてを調査をしました。その結果、飯野小、上江小、真幸小、岡元小が夏

休み期間中に開放しており、ＰＴＡが監視を行っています。中学校の開放はありませんでし

た。 

松元國治委

員 

 

加久藤小がしていない理由は何でしょうか。 

大河平隆公

学校教育課

長補佐 

 

以前は、ＰＴＡの監視により開放をしていたこともありましたが、現在なくなっています。

やはりＰＴＡの監視ができないことが原因ではないでしょうか。 

松元國治委

員 

 

わかりました。 

萩原和範教

育長 

それでは、以上で えびの市教育委員会 平成28年度 第6回 定例会を閉会します。 

 

（閉会 午前10時12分） 

 

 

 

 

  

 


